



Aix-en-Provence Cathédrale
Saint-Sauveur

Paroisse Saint-Sauveur

*Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope,
Ste Anne-des-Pinchinats,
Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras*
04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr,
paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 16 SEPTEMBRE 2018

24^{ème} dimanche du temps ordinaire

Is 50, 5-9a ; Ps 114 ; Jc 2, 14-18 ; Mc 8, 27-35

Et pour toi, qui est-il ? Peut être aurions-nous moins de difficultés à répondre à ce qu'il n'est pas pour nous !!! Au-delà de cette question, c'est la réponse de l'homme qui est fondamentale puisque celle-ci donnera sens à sa vie et plus essentielle encore, c'est la réponse de Jésus à Pierre pour nous, comme une nouvelle béatitude : «Heureux es-tu !»

C'est bien là toute notre foi, dans une réponse à la fois toute humaine, libre et réfléchie à la parole de Dieu mais, docile à l'Esprit Saint, pour

entendre cette vérité inouïe du bonheur que le Seigneur nous promet. Tu es Seigneur, le «Messie de Dieu», le roc sur lequel ma vie se repose, foi en toi qui nous unis tous en un seul corps, pour ne faire plus qu'un en toi. Christ, «Messie de Dieu» qui nous rassemble et nous constitue comme son peuple, qui nous ouvre et nous invite à marcher à sa suite, sur le chemin qui est vérité et vie. Un chemin que nous connaissons tout autant que nous le craignons car il est celui de la croix, croix de souffrance, croix de douleurs, croix

d'une humanité défigurée mais qu'il transfigure pour nous réconcilier avec lui et nos frères, croix qu'il transforme en source intarissable d'amour et d'espérance dans la joie qui jaillit au matin de Pâques, croix qui nous relève et croix qui nous sauve. Oui «Tu es le Christ» dit Pierre.

«Si l'on écoute Pierre, c'est que Pierre parle plus que Pierre» écrit Maurice Zendel.

Père Lionel Castanier

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 ET 19H À LA CATHÉDRALE

Entrée : **Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel, peuple de Dieu sauvé dans le sang du Christ peuple de baptisés, Église du Seigneur, louange à toi !**

1 - Peuple choisi pour être ami de Dieu, rappelle-toi l'alliance avec Moïse et la promesse faite à ceux qui croient dans le Seigneur.

5 - Peuple choisi pour être ami de Dieu, rappelle-toi la croix du Fils unique : dans sa tendresse, Dieu nous a sauvés en Jésus Christ !

6 - Peuple choisi pour être ami de Dieu, rappelle-toi le Christ et l'Évangile : " Restez en moi, vivez de mon amour " dit le Seigneur !

9 - Peuple choisi pour être ami de Dieu, rappelle-toi ta marche d'espérance vers le Royaume où cesse toute peur, près du Seigneur.

Psaume 114 : De sa main, le Seigneur m'a relevé, Il m'a sauvé car Il m'aime, alléluia (4 fois) !

J'aime le Seigneur / il entend le cri de ma prière ;

il incline vers moi son oreille : / toute ma vie, je l'invoquerai.

J'étais pris dans les filets de la mort, retenu dans les liens de l'abîme, / J'éprouvais la tristesse et l'angoisse ;
J'ai invoqué le nom du Seigneur : / «Seigneur, je t'en prie délivre-moi !»

Le Seigneur est justice et pitié, / notre Dieu est tendresse.

Le Seigneur défend les petits : / j'étais faible, il m'a sauvé.

Il a sauvé mon âme de la mort, / gardé mes yeux des larmes et mes pieds du faux pas.

Je marcherai en présence du Seigneur / sur la terre des vivants

Communion : **C'est toi Seigneur le Pain rompu, livré pour notre vie.**

C'est toi, Seigneur, notre unité, Jésus ressuscité.

1 - Jésus, la nuit qu'il fut livré, rompit le pain et dit : « Prenez, mangez : voici mon corps, livré pour l'univers ».

2 - Jésus, la nuit qu'il fut livré, montra le vin et dit : « Prenez, buvez : voici mon sang, versé pour l'univers ».

3 - Je donnerai gratuitement à ceux qui m'ont cherché, et tous les pauvres mangeront, parole du Seigneur.

4 - Je suis le pain qui donne vie : qui croit en moi, vivra ; et je le ressusciterai, au jour de mon retour.

Dimanche 23 septembre, 25^{ème} dimanche du temps ordinaire (Sg 2, 12-17-20 ; Ps 53 ; Jc 3, 16-4,3 ; Mc 9, 30-37).

La Chapelle de la Consolation (ancienne chapelle de l'Hôpital) est désormais confiée à l'Église syriaque maronite. Jusqu'au 14 octobre, la messe y sera célébrée chaque samedi à 19h en français et en arabe.

JOURNÉE PAROISSIALE DE RENTRÉE - DIMANCHE 23 SEPTEMBRE

Le **dimanche 23 septembre** aura lieu notre journée paroissiale de rentrée. C'est toujours un moment important pour vous les paroissiens et pour nous les prêtres et diacre. C'est l'occasion de prendre du temps ensemble, après la messe, autour d'un repas. Nous en profiterons pour accueillir les nouveaux paroissiens et faire connaissance avec eux. Cette année, notre journée de rentrée aura une tonalité particulière. Nous aurons à cœur de fêter Chantal de Zeeuw qui fête en septembre ses 40 ans de service à l'orgue de la cathédrale. Elle a été organiste titulaire de septembre 1978 à mars 2018, elle est maintenant titulaire honoraire.

Programme de la journée :

- **10h30 : messe** à la Cathédrale
- **12h15 : apéritif puis déjeuner barbecue à Notre-Dame de la Seds** (à l'angle du cours des Minimes et de l'avenue Jean Dalmas)
- **16h : concert d'orgue par Chantal de Zeeuw** à la Cathédrale

Vous n'avez rien à apporter pour le repas, tout sera préparé par le "comité des fêtes" de la paroisse. Si vous souhaitez donner un coup de main pour la préparation et l'installation, contactez Françoise Reilly au 06 84 95 05 54.

VIE PAROISSIALE

Éveil à la foi et Catéchèse : Les premières rencontres auront lieu cette semaine. **Pour l'éveil à la foi** (enfants de 3-7 ans, c'est-à-dire maternelle, CP et CE1) ce samedi 22 septembre de 10h à 11h. **Pour la catéchèse** (8-10ans, c'est-à-dire du CE2 au CM2) ce mardi 18 septembre à 17h.

Chantier éducation : Vous êtes une maman de jeunes enfants (0-5 ans) ? Venez rejoindre le groupe chantier éducation organisé par l'AFC (Association Familiale Catholique) du Pays d'Aix. Un soir par mois, à la cathédrale, 6 à 10 mamans échangent et partagent leurs expériences sur un thème d'éducation (Comment bien communiquer en famille ? Comment donner confiance en soi au tout-petit ? Quels rythmes dans notre famille ? Etc.)

Informations et inscriptions : Lauriane Vague, lauriane.vague@gmail.com.

Création d'un chœur de jeunes collégiens à la Cathédrale : Les inscriptions sont encore ouvertes pour le chœur de jeunes collégiens (et même à partir du CM2, jusqu'à la 3^{ème}) qui se constitue à la Cathédrale. Anne Bertin-Hugault, professeur de piano au conservatoire d'Aix en Provence, choriste professionnelle, formatrice en chant et en liturgie, et chantre à la Cathédrale, fera travailler ce chœur une fois par semaine dans les locaux de la Cathédrale le mercredi de 16h à 18h (travail choral, détente, et enseignement spirituel, liturgique ou catéchétique). Inscriptions et renseignements : choeur.collegiens@gmail.com

Pèlerinage d'Assise 2018 : pour la paroisse Saint-Sauveur un pèlerinage familial, enfants, jeunes, parents et grands-parents à Assise est proposé du 27 au 30 octobre 2018 avec les sœurs franciscaines pour vivre un grand bain d'Évangile à l'école de St François et de Ste Claire. L'expérience montre que de se rendre en pèlerinage à Assise renouvelle le cœur selon la devise du saint : *Pace et bene* ! (Paix et bien !). Budget 350 € par personne avec tarif dégressif pour les enfants et les jeunes (s'adresser au P. Benoît Tissot 06 50 38 13 66). Les inscriptions se font auprès du secrétariat de la Cathédrale (04 42 23 45 65). **Date limite pour les inscriptions : 30 septembre.**

Les ENP, Équipes Notre Paroisse : Vous êtes de plus en plus nombreux à vous inscrire pour les ENP (55 personnes) ce qui est très réjouissant. Il est encore temps de s'inscrire **avant le 30 septembre** au secrétariat de la Cathédrale. Voici un rappel du projet pour ceux qui ne le connaissent pas : nous souhaitons mettre en place sur la paroisse des équipes de 4 à 8 adultes, tous âges confondus, si possible habitant le même quartier, désireux de se réunir chez les uns et chez les autres

environ une fois par mois, à un horaire qui convient à tous, autour d'un dessert partagé, pendant deux heures. Le format de la réunion d'équipe sera le suivant : on commence par échanger les nouvelles importantes du mois écoulé (factuelles et spirituelles). Puis lecture et méditation de l'Évangile du dimanche qui suit. Les équipiers échangeront sur ce qu'éveille cette parole en eux. Des intentions de prière pourront aussi être confiées à l'équipe. Puis prière du Notre Père. Ensuite, les équipiers échangeront sur un morceau de la toute nouvelle exhortation apostolique du Pape François *Gaudete et exsultate*, sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel. Un guide de lecture de cette exhortation sera donné à chaque équipe. Enfin, la rencontre s'achèvera par une prière commune à toutes les ENP. Le but de ces équipes est multiple : mieux se connaître les uns les autres, être davantage attentifs les uns aux autres, prier et mieux connaître la Parole de Dieu, se porter les uns les autres dans la prière, accueillir des personnes éloignées de l'Église ou peu intégrées dans la paroisse (les nouveaux baptisés, les nouveaux confirmés, les nouveaux mariés), et enfin prier pour notre paroisse. Nous les prêtres, nous nous engageons à vous aider à constituer les équipes et à visiter chaque équipe au moins une fois dans l'année. C'est le grand projet de cette année pour vivre cette transformation missionnaire de chacun de nous tant désirée par notre archevêque.

Canaliser les touristes pendant la messe dominicale de 10h30 à la Cathédrale est une tâche importante et difficile. Barrières et panneaux n'ont que des effets limités. Il serait bon que des paroissiens puissent à tour de rôle s'occuper avant et pendant la messe de canaliser nos amis touristes, avec toute la gentillesse et toute la fermeté nécessaires. Les volontaires sont invités à se faire connaître auprès du P. Benoît (06 50 38 13 66).

Table ouverte à la Cathédrale : à partir du 7 octobre, et chaque 1^{er} dimanche du mois, après la messe de 10h30 à la Cathédrale, sera préparé, pour tous ceux qui le désirent, un repas chaud à la Cave aux Huiles. La table est ouverte à tous, gratuitement. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire à l'avance. Si vous souhaitez faire partie de l'équipe paroissiale organisatrice, contactez Françoise Reilly au 06 84 95 05 54. Le but de ce projet est de développer la convivialité entre paroissiens et de permettre à certaines personnes de ne pas être seules pour le déjeuner dominical.

Lancement du footing du curé : dès le dimanche 30 septembre, pour tous les amateurs de course à pied, Monsieur le curé organise un footing chaque dimanche de 16h30 à 17h30. Il suffit de s'inscrire auprès du P. Benoît (perebenoitissot@gmail.com). Une fois inscrit, vous recevrez chaque semaine par WhatsApp le lieu de rdv pour le départ du footing. Vous pourrez ainsi y participer si le cœur vous en dit et si votre emploi du temps vous le permet.

Liturgie de la Parole pour les enfants pendant la messe dominicale de 10h30 à la Cathédrale : n'hésitez à rejoindre l'équipe trop peu étoffée de ceux qui lisent l'Évangile du dimanche aux enfants et le leur explique. Faites-vous connaître auprès de Guillaume Frentz (06 50 98 64 28).

Un service de la messe est proposé aux enfants et jeunes : apprentissage du service, formation catéchétique et spirituelle. Aux garçons est proposé le service de l'autel (contact : Étienne Gauvain au 06 13 49 38 88). Aux filles est proposé le service de l'assemblée (contact : Virginie Brugère au 06 61 95 99 46).

FORMATIONS

Formation Cana : 1, 2, 3 CANA ! La semaine Cana en 3 week-ends. La Communauté du Chemin neuf, qui anime depuis 4 ans le Foyer d'étudiants Sainte-Claire avenue Paul Cézanne (il reste quelques places, 06 37 69 42 38, <http://foyersetudiants.org/>), a aussi de nombreuses propositions pour les couples et familles. Parmi elles, cette année à Marseille, **1, 2, 3 CANA !** 7 journées, réparties sur 3 week-ends pour :

- retrouver le sens de la vie de couple, de l'engagement et de la famille aujourd'hui...
- partager avec d'autres les difficultés et les joies de la vie à deux
- découvrir que Dieu agit dans notre amour, dans notre couple
- faire la fête ensemble !

Au programme : enseignements, témoignages, temps en couple, détente, échanges avec d'autres couples. Temps de prières pour ceux qui le souhaitent, eucharisties, accueil spirituel, soirées avec témoignages et démarches en couple.

Les 3 week-ends ont lieu au Centre Notre-Dame du Roucas, 341, chemin du Roucas Blanc, 13007 Marseille

1. du samedi 5 octobre à 14h30 au dimanche 6 à 17h (avec vos enfants)
2. du vendredi 19 octobre à 10h au dimanche 21 à 17h (sans enfant)
3. du samedi 24 novembre à 10h au dimanche 25 à 17h (avec vos enfants)

Possibilité ensuite, pour ceux qui le désirent, de continuer à partir de janvier 2019 en **Fraternité Cana** sur Aix-en-Provence. Informations et inscription : par téléphone auprès de Laetitia Rouvier : 06 16 86 13 76 ; par courriel : provence@chemin-neuf.org ; site web : roucas.chemin-neuf.fr

L'École des témoins : Se former pour répondre à l'appel missionnaire du pape François et annoncer la joie de l'Évangile est désormais possible dans notre diocèse ! Une École des témoins vient en effet de voir le jour et animera, dès la rentrée de septembre, une formation initiale sur les fondamentaux de l'annonce de l'Évangile. Organisé en quatre lieux du diocèse (Aix, Salon, Martigues et Tarascon), ce nouveau parcours s'adresse à tout baptisé prêt à s'engager et animé par le désir de partager sa foi. Pour de plus amples informations et pour vous inscrire, consultez le site internet du diocèse pour info et inscription : www.catho-aixarles.fr.

Les cours à l'IUSL : L'Institut Universitaire Saint Luc (7, cours de la Trinité à Aix) propose chaque année à tous ceux qui le désirent des cours et formations en Bible, théologie et philosophie. Les cours commencent à la fin du mois de septembre. Tout le programme 2018-2019 sur <http://icm.catholique.fr/iusl>. Certains cours ont lieu en semaine en journée avec les séminaristes, d'autres ont lieu en semaine le soir, et d'autres encore sont dispensés le vendredi après-midi et le samedi. Informations et inscriptions : Sophie Dauchez 04 42 17 59 47. secretaire.seminaire@catho-aixarles.fr.

La rentrée académique est le **jeudi 4 octobre** : 18h30 : Messe à la chapelle du Séminaire avec les étudiants, 19h00 : Repas amical – chacun apporte quelque chose, 20h00 : Conférence d'Aude Mirkovic, juriste : « **PMA, enjeux de société** », 21h30: Verre de l'amitié et fin.

Mardis œcuméniques de la Bible : Lire l'évangile de Luc, le 1^{er} mardi du mois de 14h30 à 16h, 4, rue Villars (derrière le cinéma Cézanne). Découvrir le texte, le questionner, trouver du sens ... Orthodoxes, Catholiques, Protestants ensemble. Première rencontre le 2 octobre : introduction Luc + « annonces et réjouissances » (chapitre 1^{er}).

CINÉMA

Le Pape François, un homme de parole, le film sur le Pape François, passe en salle à Aix depuis le 12 septembre. En voici le synopsis : Le 13 mars 2013, le Cardinal de Buenos Aires, Jorge Mario Bergoglio, devient le deux cent soixante sixième Souverain Pontife de l'Église Catholique. C'est le premier Pape originaire d'Amérique du Sud, le premier jésuite nommé Évêque à Rome, mais avant tout le premier chef de l'Église à avoir choisi le prénom de François d'Assise (1181-1226), un des saints catholiques les plus révéérés, qui avait dédié sa vie à soulager les pauvres et éprouvait un profond amour pour la nature et toutes les créatures de la Terre qu'il considérait comme la mère suprême.

Je vous invite vraiment à aller le voir.

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour :

Gilles Desplats † (samedi 18h) ; Messe d'action de grâce pour Natacha Tortillard, Gilbert May †, François Rouayrenc †, Jean-Christophe Weisse †, Cécile Mabile-Duchêne † (dimanche 10h30) ; Jean-Christophe Weisse † (mardi) ; Henri Michel (mercredi) ; Gilles Desplats † (jeudi) ; Philippe Lenoir †, Micheline Pavesi † (vendredi) ; Nathalie Pegoraro †, Michel Pignol † (samedi 8h) ; Gilles Desplats †, Paul Hermann † (samedi 18h) ; Jean-Baptiste Surian †, Cécile Mabile-Duchêne †, Gilbert Mey † (dimanche 10h30) ; Denise Perhirin † (dimanche 19h).